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Объект исследования – копинг-стратегии. 

Предмет исследования – взаимосвязь копинг-стратегий и 

перфекционизма у девушек с разным уровнем самооценки. 

Цель исследования – установить взаимосвязь копинг-стратегий и 

перфекционизма у девушек с разным уровнем самооценки. 

Основные результаты. Преобладающими копинг-стратегиями у 

девушек являются: бегство-избегание, самоконтроль и положительная 

переоценка. Для большей части девушек характерен средний уровень 

перфекционизма. У девушек более всего выражен перфекционизм, 

ориентированный на себя, далее по степени выраженности следует 

перфекционизм, ориентированный на других, менее всего у девушек 

выражен социально предписанный перфекционизм. Большая часть девушек 

обладает адекватной средней самооценкой. У девушек с низкой самооценкой 

более выражено бегство избегание, чем у девушек со средним уровнем 

самооценки. У девушек с низким уровнем самооценки более выражено 

принятие ответственности и бегство-избегание, чем у девушек с высокой 

самооценкой. У девушек со средним уровнем самооценки более выражены 

поиск социальной поддержки, чем у девушек с низким уровнем самооценки и 

у девушек с высокой самооценкой. У девушек со средним уровнем 

самооценки более выражено принятие ответственности, чем у девушек с 

высоким уровнем самооценки. У девушек со средним уровнем самооценки 

более выражено бегство-избегание, чем у девушек с высокой самооценкой. У 

девушек с высоким уровнем самооценки более выражена положительная 

переоценка, чем у девушек с низким уровнем самооценки и у девушек со 

средним уровнем самооценки. Социально предписанный перфекционизм 

выше у девушек с высоким уровнем самооценки, чем у девушек с низким 

уровнем самооценки. В группе девушек с низким уровнем самооценки 

перфекционизм, ориентированный на себя, положительно коррелирует с 

конфронтацией и бегством-избеганием. Перфекционизм, ориентированный 

на себя, отрицательно коррелирует с поиском социальной поддержки. 

Уровень перфекционизма положительно коррелирует с конфронтацией и 

отрицательно – с поиском социальной поддержки. В группе девушек со 

средним уровнем самооценки перфекционизм, ориентированный на себя, 

положительно коррелирует с самоконтролем. Социально-предписанный 

перфекционизм положительно коррелирует с принятием ответственности. 

Уровень перфекционизма положительно коррелирует с положительной 

переоценкой. В группе девушек с высоким уровнем самооценки 

перфекционизм, ориентированный на себя, отрицательно коррелирует с 

дистанцированием. Перфекционизм, ориентированный на других, 

положительно коррелирует с бегством-избеганием и отрицательно – с 



положительной переоценкой. Социально-предписанный перфекционизм 

положительно коррелирует с дистанцированием. 
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The interconnection between coping strategies and perfectionism in girls with 

different levels of self-esteem : annotation to the thesis / Melnik Augustina 

Nikolaevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 

Organizational Psychology; scientific adviser L.G. Stepanova. 

Object of research: coping strategies. 

Subject of research: the relationship between coping strategies and 

perfectionism in girls with different levels of self–esteem. 

Purpose of research: to establish the relationship between coping strategies 

and perfectionism in girls with different levels of self–esteem. 

The results. The predominant coping strategies for girls are: escape-avoidance, 

self-control and positive reassessment. Most of the girls are characterized by an 

average level of perfectionism. Self-centered perfectionism is most pronounced in 

girls, followed by perfectionism oriented towards others in terms of severity, socially 

prescribed perfectionism is least pronounced in girls. Most of the girls have adequate 

average self-esteem. Girls with low self-esteem have more pronounced escape 

avoidance than girls with average self-esteem. Girls with low self-esteem have more 

pronounced acceptance of responsibility and escape-avoidance than girls with high 

self-esteem. Girls with an average level of self-esteem have a more pronounced 

search for social support than girls with low self-esteem and girls with high self-

esteem. Girls with an average level of self-esteem have a more pronounced 

acceptance of responsibility than girls with a high level of self-esteem. Girls with an 

average level of self-esteem have more pronounced escape-avoidance than girls with 

high self-esteem. Girls with a high level of self-esteem have a more pronounced 

positive overestimation than girls with a low level of self-esteem and girls with an 

average level of self-esteem. Socially prescribed perfectionism is higher in girls with 

high self-esteem than in girls with low self-esteem. In the group of girls with low 

self-esteem, self-centered perfectionism is positively correlated with confrontation 

and escape-avoidance. Self-centered perfectionism negatively correlates with the 

search for social support. The level of perfectionism correlates positively with 

confrontation and negatively with the search for social support. In the group of girls 

with an average level of self-esteem, self-centered perfectionism is positively 

correlated with self-control. Socially prescribed perfectionism is positively correlated 

with taking responsibility. The level of perfectionism is positively correlated with 



positive overestimation. In the group of girls with a high level of self-esteem, self-

centered perfectionism is negatively correlated with distancing. Perfectionism 

focused on others is positively correlated with escape-avoidance and negatively 

correlated with positive overestimation. Socially prescribed perfectionism is 

positively correlated with distancing. 

Keywords: COPING STRATEGIES, PERFECTIONISM, SELF-ESTEEM, 

GIRLS, COPING BEHAVIOR, SELF-ORIENTED PERFECTIONISM, OTHER-

ORIENTED PERFECTIONISM, SOCIALLY PRESCRIBED PERFECTIONISM. 
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